

Madrid, 7 de noviembre de 2024

## Premiando la circularidad: ganadores de la VI edición de los Premios de Economía Circular de BASF

- **BASF y el Club de Excelencia en Sostenibilidad otorgan por sexto año consecutivo los galardones que reconocen los proyectos más innovadores en economía circular.**
- **Los proyectos de Ayuntamiento de Madrid, Junta de Castilla La Mancha, Renault Group, Surus, Cocircular, Women Action Sustainability (WAS), CEOE y Plastics Europe han resultado premiados en la sexta edición, entre más de 120 candidaturas recibidas.**

Los proyectos del Ayuntamiento de Madrid, Renault Group, Surus, Cocircular, WAS y Plastics Europe han resultado ganadores en la sexta edición de los Premios BASF de Economía Circular, en las categorías de Administración Pública, Gran Empresa, PYMES, Start-Up, Academia y Divulgación. La entrega de galardones ha tenido lugar en un encuentro celebrado hoy, 7 de noviembre, en el Espacio Downtown de Madrid.

Ante un público con más de 120 personas, los VI premios BASF a la mejor práctica de Economía Circular en España han sido entregados en un acto que ha sido clausurado por Álex Dorado Nájera, Comisionado para la Economía Circular, del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico. El objetivo de los premios es reconocer aquellos proyectos o investigaciones que, basados en la economía circular, contribuyan o tengan el potencial de contribuir de forma sustancial al desarrollo de la competitividad empresarial de nuestro país, con especial atención en aquellos proyectos que incluyan la perspectiva de la sostenibilidad ambiental y social en el desarrollo y objeto de los mismos.

Durante el evento ha tenido lugar diálogo sobre economía circular, en la que se ha puesto de manifiesto cómo integrar ésta en la sociedad. Los participantes en la mesa han sido Carles Navarro, Director General de BASF en España y Presidente del Club de Excelencia en Sostenibilidad, Belén Hinojosa y Carmen Huidobro, creadoras de ClimaBar. Durante sus intervenciones, se ha explorado tanto el camino recorrido en materia de transición circular –desde una visión tecnológica y social– como los pasos necesarios para seguir avanzando hacia la plena integración de este modelo sostenible en la conciencia de la población y la actividad de las empresas.

Durante la ceremonia de entrega, Carles Navarro ha recordado que “BASF está firmemente comprometida con la economía circular y la sostenibilidad. Para un mundo más sostenible, hay que circularizar los recursos. Nosotros creemos en las alianzas. Por eso, las innovaciones que conjuguen estos elementos y fomenten nuevos modelos de negocio, productos y servicios que sean beneficiosos para la sociedad y el medio ambiente, nos tendrán de aliado. Estos premios, que alcanzan su sexta edición y ya han recibido más de 650 propuestas, buscan poner en valor a las organizaciones y profesionales que ya han hecho este movimiento que se replantea las ideas de negocio y los procesos productivos. Solo así podemos reformular el concepto de “residuo” a “recurso.”

En la clausura, Álex Dorado Nájera, Comisionado para la Economía Circular del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, ha destacado que ante los desafíos que enfrenta España en su transición hacia una economía circular, debemos actuar con urgencia para adoptar este modelo en nuestro país. También Dorado Nájera ha señalado la importancia de sensibilizar a la ciudadanía y al sector privado en su conjunto sobre la oportunidad económica que supone este tipo de modelo circular, que previene el uso de recursos y minimiza la generación de residuos, y sobre los impactos ambientales de nuestro modelo de producción y consumo actual, tanto en el clima como en la salud de los ecosistemas y de las personas, así como en términos de desigualdades sociales.

## NOTA DE PRENSA

### Premiados

Un jurado de reputados expertos formado por Marta Gómez Palenque, Directora General de Calidad y Evaluación Ambiental del Ministerio para la Transición Económica y el Reto Demográfico, Cristina Rivero, Directora de Industria, Energía, Medio Ambiente y Clima de CEOE, Xavier Ribera, Director de Comunicación, Relaciones Institucionales y Sostenibilidad de BASF Española, Juan Alfaro, Secretario General del Club de Excelencia en Sostenibilidad y Pablo Blázquez, fundador y editor de Ethic, ha sido el encargado de valorar las más de 120 candidaturas de esta sexta edición.

Los proyectos premiados en cada categoría son los siguientes:

#### **Categoría Administración Pública: Ayuntamiento de Madrid**

El proyecto Centro de Innovación en Economía Circular (CIEC Madrid) es una iniciativa del Ayuntamiento de Madrid que, desde 2022 y en su sede del distrito de Vicálvaro, actúa como nodo de las iniciativas de economía circular, fomentando la innovación, atrayendo talento, promoviendo el emprendimiento y creando nuevas oportunidades de empleo y redes, así como aspira a favorecer la sensibilización ciudadana en el ámbito de la economía circular.

#### **Accésit: Junta de Castilla La Mancha**

El Proyecto Red de agentes de economía circular de la Consejería de Desarrollo Sostenible de Castilla La Mancha es una plataforma que pretende la conexión de los agentes de economía circular, profesionales, entidades y empresas que buscan colaboradores, iniciativas y proyectos con aquellos que ofrecen su colaboración. Compromiso, corresponsabilidad e innovación son las señas de identidad de esta plataforma que busca conectar para generar soluciones en este nuevo modelo de economía circular.

#### **Categoría Gran Empresa: Renault Group**

Renault Group a finales de 2022 pone en funcionamiento Refactory Sevilla; un centro que permite dar una segunda vida a los vehículos usados, ofreciendo vehículos de ocasión de calidad Premium y a precios competitivos, gracias a la combinación de útiles industriales eficaces y estandarizados con el saber hacer industrial de Renault Group. Durante el primer año de actividad de Refactory Sevilla se reacondicionaron 1.000 vehículos, el que consagró el hito fue un Captur E-TECH gris casiopsea con techo negro con destino a la Red Renew, en esta ocasión a las instalaciones de Almería de SYRSA Automoción. Refactory Sevilla reacondiciona vehículos para toda España, ofreciendo sus servicios a toda la Red Renew de Renault, que es la que se dedica a la recomercialización de los vehículos de ocasión.

#### **Categoría Pyme: Surus**

Con el proyecto “Efecto Reempleo”, Surus ayuda a darle la vuelta a la gestión de los activos que una empresa, organización o Administración Pública que ya no necesita, haciendo que el reempleo sea la principal prioridad y la eliminación en vertederos el último recurso. Este reempleo forma parte de la prevención de residuos: la operación por la cual un producto es donado o vendido por su dueño original a un tercero, a priori, para darle una segunda vida. A diferencia de la reutilización, a través del reempleo el producto conserva su estado de producto.

#### **Categoría Start-Up: Cocircular**

Cocircular ha desarrollado una tecnología Saas (360º advisor) que permite una gestión circular de residuos 100% digitalizada y trazable a sus clientes (constructoras, promotoras, empresas de energías renovables, empresas industriales, textiles, etc.) garantizando el cumplimiento de la nueva Ley de Residuos que exige la valorización de más del 70% de residuos, (actualmente alcanzan el 89%).

#### **Categoría Academia: Women Action Sustainability (WAS)**

La exposición itinerante “WAS CIRCULAMOS” tiene como objetivo divulgar, interpelar y emplazar al debate sobre las múltiples aplicaciones prácticas de la Economía Circular en el mundo real, así como de las

## NOTA DE PRENSA

oportunidades que ofrece para la innovación. Y lo hace en las Universidades con el fin de que los estudiantes conozcan casos prácticos de Economía circular y su aplicación en diversas áreas. Pensamos que los estudiantes de hoy serán los trabajadores y empresarios de mañana y concienciarlos de la necesidad de la economía circular es muy importante para la sostenibilidad de nuestro planeta. Bajo el lema “De la idea a la acción” se pretenden crear espacios efímeros en los que se muestran casos reales de Economía Circular de empresas e instituciones vinculadas a WAS, invitando a la iniciativa a otros agentes que quieran sumarse, en función del territorio y/o del espacio utilizado para la exposición.

### **Categoría Divulgación: Plastics Europe**

#PlasticosEnPositivo es parte de la campaña digital paneuropea #ChangingPlasticsforGood que comenzó en 2021 para mostrar historias reales de cambio en la industria de los plásticos en Europa. Desde Plastics Europe en la región ibérica han querido continuar esta campaña, centrándose en los casos de éxito de nuestras empresas asociadas en España y Portugal. Con #PlásticosEnPositivo se pone en valor las iniciativas locales que contribuyen a acelerar la transición de la industria de los plásticos hacia la sostenibilidad y generan un impacto positivo. Los casos de éxito que forman parte de #PlásticosEnPositivo abarcan áreas como la economía circular, la neutralidad climática o el uso de materiales de origen renovable.

### **Accésit: CEOE**

El proyecto El Catálogo Buenas Prácticas Ambientales de las Empresas Españolas 2023 de CEOE se trata de un documento descriptivo y visual donde las empresas españolas pueden exponer y dar visibilidad a acciones ejemplares en materia medioambiental y al desarrollo de nuevas tecnologías e inversión en innovación. Nació tras la gran acogida que obtuvo una primera convocatoria en 2021 sobre las buenas prácticas

### **Acerca de BASF**

En BASF, creamos química para un futuro sostenible. Combinamos el éxito económico con la protección del medio ambiente y la responsabilidad social. El Grupo BASF cuenta con más de 111.000 colaboradores que contribuyen al éxito de nuestros clientes en casi todos los sectores y países del mundo. Nuestra cartera está organizada en seis segmentos: Productos Químicos, Materiales, Soluciones Industriales, Tecnologías de Superficie, Nutrición & Cuidado, y Soluciones Agrícolas. BASF generó ventas por valor de 87.300 millones de euros en 2022. Las acciones de BASF se cotizan en la bolsa de Fráncfort (BAS) y en recibos de depósito americanos (BASFY) en Estados Unidos. Encuentra más información en [www.basf.com](http://www.basf.com).

### **Sobre el Club de Excelencia en Sostenibilidad**

El Club de Excelencia en Sostenibilidad es una asociación empresarial compuesta por un grupo de grandes compañías que apuestan por el crecimiento sostenible desde el punto de vista económico, social y medioambiental, constituyendo el foro de referencia en España en la divulgación y promoción de prácticas responsables.